
1 

 

POSSE DO CONSELHO FEDERAL DA OAB 

15 de março de 2022 – 19 horas 

 

Reveste-se de força e dignidade; sorri diante 

do futuro. Fala com sabedoria e ensina com 

amor. (Provérbios 31:25-26) 

 

Saudações a todas e a todos. 

Recebi com satisfação o convite para participar desta solenidade de 

posse da nova Diretoria e dos Membros da Ordem dos Advogados do Brasil 

Conselho Federal, gestão 2022/2025, uma vez que tenho grande dívida de 

gratidão com a OAB, pois foi onde tudo começou. 

De início, gostaria de saudar a todos esses profissionais, nas 

pessoas dos advogados Antônio Nabor Areias Bulhões, Reginaldo Oscar de 

Castro, Rubens Approbato Machado, Marcus Vinicius Furtado Coêlho, Felipe 

Santa Cruz e Felipe Sarmento. 

Excelentíssimo Doutor José Alberto Ribeiro Simonetti Cabral, hoje 

empossando como Presidente do Conselho Federal da Ordem dos Advogados do 

Brasil, Excelentíssimo Doutor Rafael Horn, novo Vice-Presidente, 

Excelentíssima Doutora Sayury Otoni, nova Secretária-Geral, Excelentíssima 

Doutora Milena Game, Secretária-Geral Adjunta, Excelentíssimo Doutor 

Leonardo Campos, novo Diretor-Tesoureiro, toda distinção é uma forma de 

confiança em nossos atos do passado, do presente e do futuro.  

Quando os advogados elegem uma nova diretoria do Conselho 

Federal da OAB, na verdade estão dizendo para toda a sociedade que acreditam 

não apenas no que os eleitos já fizeram, mas principalmente no que podem fazer. 

Assim, a eleição e a posse trazem consigo a responsabilidade de 

uma confiança que nos é creditada, e geram em nós um compromisso em relação 

ao devir, ao qual havemos de ser gratos e, essencialmente, leais. 

Desse modo, começo estas breves palavras lembrando que é a 

Constituição do Brasil que reconhece ao advogado a função essencial e 
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primordial de efetivação da Justiça. Sem ele não é possível que o Poder 

Judiciário realize a sua função social, como instrumento de coesão, e a força da 

advocacia vem de sua união, por meio dessa instituição que atua 

permanentemente em defesa da sociedade brasileira, da democracia e da Justiça.  

Lembro, com grande alegria, do tempo em que exerci a advocacia 

por mais de duas décadas, inclusive tendo sido presidente da Seccional da OAB 

Alagoas, nos anos de 1998-2001, e reeleito para o mandato subsequente, o qual 

não concluí por ter sido nomeado desembargador do TJ-AL na vaga destinada à 

classe dos advogados.  

Hoje, no Superior Tribunal de Justiça, cumprindo outra missão, de 

interpretar o direito federal como magistrado, não me esqueço de todos aqueles 

que juntos trabalham em busca de uma advocacia respeitada e de uma cidadania 

plena. E eu, de minha parte, não escondo de ninguém: sou um eterno apaixonado 

pela Advocacia e pelo Poder Judiciário.  

O Conselho Federal da OAB é uma das mais tradicionais e atuantes 

instituições. Sob o comando do advogado José Alberto Ribeiro Simonetti Cabral, 

exercerá seu papel de forma plena, pois o amigo Beto Simonetti é um exímio 

conhecedor do Direito, pós-graduado em Direito Penal e Processo Penal pela 

Universidade Federal do Amazonas (UFAM), além de advogado de renome; 

cultivou uma não menos exitosa trajetória institucional, sendo Conselheiro 

Federal titular pela OAB-AM, integrante da diretoria, como Secretário-Geral, 

Coordenador Nacional do Exame de Ordem e Coordenador-Geral das Comissões 

e Procuradorias do Conselho Federal da OAB, além de um dos mais jovens 

presidentes do Conselho Federal da Ordem dos Advogados do Brasil ao longo 

dos 90 anos da entidade. 

Por outro lado, não poderia deixar de consignar que agir em 

conformidade com o Direito nem sempre é o caminho mais fácil, pois, não raras 

vezes, o clamor das ruas, a exaltação popular e o desejo momentâneo das massas 

não compreendem que o Estado Democrático de Direito demanda a fiel 

observância das normas postas e, nesses momentos difíceis, é necessário que a 

Ordem dos Advogados do Brasil, com a sua credibilidade, angariada em anos e 



3 

 

anos de luta em prol da sociedade, tenha uma orientação firme e um 

posicionamento inabalável de que não podemos desbordar dos comandos de 

nossa Constituição Federal. 

Somente assim, com a presença aguerrida da OAB em defesa 

intransigente dos princípios constitucionais, poderemos concretizar as promessas 

do estado social de forma humana, justa e fraterna. Por isso, sempre faço questão 

de exortar: sem advogado não há Justiça. Sem Justiça não há cidadania. 

Aqui, oportuna a lição de Rui Barbosa, patrono dos advogados: 

 

O advogado pouco vale nos tempos calmos; o seu grande 

papel é quando precisa arrostar o poder dos déspotas, 

apresentando perante os tribunais o caráter supremo dos 

povos livres. 

  

Finalizando, congratulo-me com todos os que aqui estão presentes e 

desejo sucesso ao novo Presidente do Conselho Federal da Ordem dos 

Advogados do Brasil e à sua Diretoria, que têm a missão de garantir as 

prerrogativas da advocacia, contribuindo, assim, para a consolidação do Estado 

de Direito, imprescindível para a democracia e o exercício da cidadania. 

Que Deus nos ilumine!  

Confio na democracia, tenho fé nas pessoas. Acredito no Brasil! 

Viva o Conselho Federal da OAB! 

Instituições fortes, Poder Judiciário forte, cidadania respeitada! 

Muito obrigado! 

  


